

Gala "Reconocimientos a la excelencia en Salud Pública 2024"

Expertos galardonados por UNIR coinciden en que "la Salud Pública es un tejido invisible que une a la sociedad"

- En total, cinco expertos en el área de la Salud Pública fueron reconocidos por su labor profesional y contribución a la sociedad en distintos ámbitos como la investigación, divulgación científica, práctica clínica, políticas sanitarias y docencia.
- La multidisciplinariedad en la salud pública y el apoyo a las siguientes generaciones para seguir avanzando en la ciencia es, según los expertos, un elemento clave para afrontar nuevas pandemias.
- El decano de la facultad de Ciencias de la Salud de UNIR, el Dr. Octavio Corral, reflexionó sobre la necesidad de un compromiso colectivo para afrontar los nuevos retos de la salud pública como las enfermedades no transmisibles, el cuidado del medio ambiente, salud animal y humana bajo el concepto de "Una Sola Salud" y el desafío de atender la salud mental en todos los sistemas sanitarios.

Madrid. – 7 de junio de 2024

"La salud pública es un tejido invisible que une a la sociedad", esta fue la principal conclusión de los galardonados por la Universidad Internacional de La Rioja (UNIR) en los "Reconocimientos a la Excelencia en Salud Pública 2024".

En total, cinco expertos en el área de la salud pública fueron reconocidos por su labor profesional y contribución a la sociedad en distintos ámbitos como la investigación, divulgación científica, práctica clínica, políticas sanitarias y docencia.

El decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de UNIR, el **Dr. Octavio Corral**, presentó los Reconocimientos ante autoridades académicas, públicas y sanitarias bajo el hilo conductor sobre "Salud pública y pintura: un lienzo de humanidad".

Según el Dr. Corral, la salud pública es como “una sinfonía de esfuerzos individuales que se entrelazan para formar una red de bienestar colectivo, dirigida magistralmente por nuestros profesionales sanitarios, como los que reunimos hoy aquí”.

“Imaginemos un mundo donde la prevención sea más efectiva que la cura, donde la equidad sea la norma, donde la vigilancia no dé paso a la despreocupación y negligencia, donde las políticas públicas sean capaces de satisfacer el 100% de las necesidades de la población, y donde la colaboración global sea inquebrantable. Es el mundo que la salud pública nos invita a construir”, añadió el decano.

La gala trascurrió en el hotel Westin Palace de Madrid y fue presentada por el **Dr. Víctor Vidal**, especialista en Medicina del Trabajo, docente y consejero asesor en el Área de Salud de UNIR.

Reconocidos por su labor e impacto en la sociedad

Entre los premiados destaca **Manuel García de la Vega**, presidente de la Sociedad Española de Medicina Preventiva, Salud Pública y Gestión Sanitaria (SEMPSPGS), reconocido por afrontar grandes retos al frente de la sociedad científica con innovación y modernidad.

El presidente de la SEMPSGS, animó a que los profesionales de la salud “estemos juntos. Compañeros microbiólogos, epidemiólogos, prevencionistas, investigadores debemos aunar esfuerzos para llevar a la salud pública a donde tiene que llegar. El mejor antibiótico es el que no tenemos que prevenir, la mejor enfermedad es la que se puede evitar”.

Otro de los galardonados fue **Adolfo García Sastre**, catedrático de Medicina y Microbiología, codirector del Global Health & Emerging Pathogens Institute del Icahn School of Medicine at Mount Sinai en Nueva York, quien tuvo un importante liderazgo durante la pandemia de COVID-19. El catedrático fue reconocido por su búsqueda precisa y constante para entender el comportamiento de los virus y así poder desarrollar tratamientos y vacunas efectivas.

García Sastre, apuntó que “es necesario seguir investigando y apoyando a las nuevas generaciones. Si respaldamos a la ciencia podremos desarrollar nuevas herramientas para dar respuesta a futuras pandemias”.

Por su parte, **Inmaculada Ibáñez de Cáceres**, directora general de Docencia e Investigación en la Consejería de la Comunidad de Madrid y una de las 500 mujeres más influyentes en el ámbito de la investigación durante varios años consecutivos por su investigación en el cáncer, fue reconocida por su labor constante por mejorar la calidad de vida de los pacientes.

La reconocida viróloga del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa – CSIC, **Margarita del Val Latorre**, también fue galardonada por su trabajo en la promoción en la creación e innovación de vacunas y tratamientos a través de la investigación.

En palabras de Margarita del Val, “la salud pública es prevenir, pero también adelantarse”. Una enseñanza que nos ha recordado el COVID-19 es que “las infecciones no salen gratis”.

y dejan secuelas, que iremos conociendo con el tiempo, por eso debemos aprender a prevenirlas”.

Para finalizar, **Nieves López Fresneña**, coordinadora del máster en Gestión de la Seguridad Clínica del Paciente y Calidad de la Atención Sanitaria de UNIR, también recibió el reconocimiento, avalado por la valoración de sus alumnos.

La profesora de UNIR y jefa de servicio de Medicina Preventiva del Hospital Universitario Gregorio Marañón, insistió en que el componente de la multidisciplinariedad es fundamental para poder avanzar en la prevención. Debemos ser capaces de ofrecer una medicina de vanguardia basada en la evidencia, más segura, más humana y que pase el proceso de auditoría y mejora continua”.

Nuevos retos de la salud pública

Bajo los pilares de prevención, equidad, vigilancia epidemiológica, políticas públicas y colaboración global, el decano de UNIR hizo hincapié en la necesidad de afrontar los nuevos retos a los que se enfrenta una salud pública, cada vez más globalizada.

Durante el encuentro, el Dr. Corral destacó así las enfermedades no transmisibles -como la obesidad, la diabetes o las enfermedades cardiovasculares-; las estrategias de “Una Sola Salud”, ligadas al medioambiente, la calidad del aire, el acceso al agua potable y, por último, la salud mental, un reto en los sistemas sanitarios por la alta prevalencia de la ansiedad, la depresión o el estrés.

En este sentido, el decano subrayó en su discurso el compromiso colectivo de la salud pública. “En un mundo donde las fronteras se desvanecen y las enfermedades no conocen límites, la salud pública se convierte en un faro de esperanza y responsabilidad”.

SOBRE UNIR

UNIR es una universidad que ofrece una educación superior de calidad a través de las tecnologías más innovadoras, siempre con el estudiante en el centro de su actividad. En España, imparte 55 grados, 136 másteres oficiales, 74 títulos propios y 4 programas de doctorado que tienen como objetivo acercar una educación integral y personalizada a los más de 66.000 estudiantes que trabajan en sus aulas presenciales-virtuales desde 90 naciones, principalmente en España e Hispanoamérica. Su método de enseñanza, adecuado a las demandas del mercado laboral, hace de UNIR una auténtica palanca social que rompe barreras y ayuda a que cada uno, esté donde esté, cumpla sus sueños de formación y de progreso personal y profesional. UNIR pertenece al grupo educativo Proeduca, junto con otros centros de enseñanza superior y no reglada.

PARA MÁS INFORMACIÓN

Departamento de Comunicación UNIR comunicacion@unir.net www.unir.net

Sala de prensa: <http://www.unir.net/sala-de-prensa/> Twitter: @UNIRUniversidad y @PrensaUNIR

Paloma Gamarra (La Rioja) 94 121 02 11 ext. 1285 paloma.gamarra@unir.net

Sara Puerto 648 573 733 sara.puerto@unir.net

Isabel Álvarez 639 117 638 isabel.alvarezcastro@unir.net

Diego Caldentey (LATAM) 659 641 848 diego.caldentey@unir.net

José María Fillol (LATAM) 628 902 302 josemaria.fillol@unir.net

Bosco Martín (Director) bosco.martin@unir.net

